
一边是大学毕业生就业难， 一边是

企业技工严重短缺， 在经济发达的东部

地区，这一现象尤其突出。建议适当缩小

高等教育规模，将大学三本（独立学院）

改成培养技工类人才的技术学校， 以解

决大学生就业难和企业技工荒的难题。

———全国政协委员、利时集团董事

长李立新

现在许多城市都出现了幼儿入园

贵、入园难的问题。农村学前教育更是

条件差，幼儿园和托幼设施少。建议政

府应加大对学前教育的投入，并改变对

学前教育的投入方式，将经费直接补贴

到每个幼儿的身上。

———全国政协委员、湖南师范大学

教授汤素兰
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本报北京3月6日讯 教育无小事。 今天下

午湖南代表团举行全团会议，正好赶上教育部

部长袁贵仁来会场听取意见。这下，湖南代表

团的代表们可充分展示了“教育强省”的专业

素质，无论是学前教育还是高等教育，无论是

教师代表还是基层代表，将教育面临的各类问

题一一剖析得深刻全面。

“独木桥”要变“立交桥”

当主持人徐守盛省长宣布大家开始发言

时，“大嗓门”的姜玉泉代表抢到了第一个提问

机会。作为株洲市人大常委会主任，他向部长

介绍了株洲职业教育发展的经验。他建议完善

中等、高职教育与应用型本科教育纵向贯通的

培养体系，建立“3＋2＋3”中高职、本科衔接人

才的培养模式，提高职业教育的吸引力。

有多年民办教育经验的张剑波代表提出

了“独木桥”要变“立交桥 ”的观点。“我们现在

各个层次的教育都是脱节的，普通大学和名牌

大学、职业教育和学历教育，都应相辅相成。”

在说到“减负”问题时，张剑波直言不讳：

“减负的关键是要改变现行教育制度， 我希望

袁部长能做第一个‘吃螃蟹’的人！”

民办学校教师要“扶正”

王石齐代表是邵阳县一民办学校校长，他

给教师开出的年薪超过5万元， 这在当地收入

算较高的。但几年来，优秀教师流失现象仍十

分突出，究其原因在于：“民办学校教师身份问

题没有解决，享受不到公办教师的同等待遇。”

他建议出台政策留住民办教师队伍，让手下的

老师不要再跳槽到公办学校了。

通道侗族自治县第一完小校长蒙兰凤，也

为自己学校缺老师，尤其是缺优秀老师的情况

十分担忧。她建议设置一个教师资源库，像“天

气预报”一样及时更新、预警，这样当某个学校

教师资源出现问题或者结构失衡时，可以及时

进行调整和补充。

省教育厅厅长张放平向袁部长请求，将湖

南纳入“教师公转住房”建设的试点省份，让农

村教师“安居乐教”。

建议取消职称外语考试

湘潭大学校长罗和安和吉首大学国际交

流学院院长张苹英两位代表的建议都比较“尖

锐”。“目前就业歧视现象比较普遍， 一些企业

在招聘时非‘985’、‘211’学校的毕业生不要。

甚至有些政府也会设置门槛，来限制普通院校

毕业的学生！”罗和安呼吁尽快出台《反就业歧

视法》，确保人力资源建设合理发展。

职称制度的设置， 导致部分老师急功近

利，不钻研科研，学术态度不端正，张苹英说，

这应该是高校目前最大的隐患。她建议取消职

称外语考试，而只是在某些科目上将外语水平

作为参考标准。 ■特派记者 黄京

教育部部长袁贵仁湖南代表团听意见 省教育厅厅长提请求

让更多老师住上公转房
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短短2个小时的审议会，10名人

大代表向袁贵仁部长提出了许多教

育方面的建议，而他一一认真记录，

生怕漏过一条建议。“湖南在全国率

先实施‘教育强省’，教育改革发展

和规划也一直处于前列。”袁部长很

感谢大家能将教育突出的热点、难

点和重点分析得深刻透彻，他表示，

将把湖南代表的意见都收集好，再

一一进行核实， 并作为今后政策制

定的参考。

部长难得说话

生怕漏听建议

现场

3月6日，张剑波代表就如何支持民办教育加快发展提出建议。 记者 张目 摄


